

SECCION POLITICA

Otro monopolio en puerta

Estamos amenazados de otro nuevo monopolio, cuyas consecuencias pueden ser fatales para una de las riquezas más importantes de España. Se trata del monopolio de los alcoholes, proyectado por el ministro de Hacienda para el año próximo.

Estos gobiernos de la regencia no encuentran otros medios para salvar la Hacienda que atacar la libertad industrial, cosa que solamente en días de supremas catástrofes se permiten las naciones, como se lo permitió Francia á raíz de sus terribles desventuras de 1870, estableciendo el monopolio de las cerillas fosfóricas. Aquí, no para conjurar grandes catástrofes internacionales, sino para permitir á la regencia una vida de disipación y de derroche, se establecen los monopolios uno tras otro, y se prepara el de alcoholes con el acuerdo de algunos judíos extranjeros.

No es nuestro propósito atacar en principio los monopolios, porque no anteponeamos la libertad individual á las necesidades de la colectividad; pero cuando el interés de ésta es contrario al monopolio, no sólo resulta un atentado contra la libertad individual, sino un perjuicio grave para la colectividad.

En efecto, el monopolio de los alcoholes por el Estado ha de afectar necesariamente á la riqueza vitícola, la primera en España, y por consiguiente al interés más cuantioso de nuestra nacionalidad. No sólo producimos el alcohol vínico, sino que éste es una primera materia indispensable para la vinificación y necesaria para otras varias industrias. El monopolio tendría que dejar de serlo para la viticultura y otras muchas industrias, en cuyo caso quedarían frustradas las previsiones económicas del gobierno, ó en otro caso, no sólo representaría la muerte de la industria alcohólica, sino de la viticultura y otras producciones industriales. O había de ser un fracaso ó una calamidad nacional.

Si el ministro de Hacienda quiere convencerse de ello, abra una información pública antes de presentar á las Cortes el absurdo proyecto que han soplado en sus oídos algunos judíos alemanes, y se convence-

rá de la imposibilidad de establecer en España el monopolio de los alcoholes.

(El Mercantil Valenciano.)

Duelos parlamentarios

Del dicho al hecho hay, sin duda alguna, tanto trecho como supone el antiguo refrán castellano:

No hay parlamento sin discusiones vivas y personales, sin recriminaciones; el amor propio herido no repara en ningún peligro, así es que los oradores de todos los tiempos y de los pueblos todos se insultan y amenazan con harta frecuencia.

Los duelos á que estos acaloramientos dan origen no corresponden á la prolijidad de las ofensas que se dirigen senadores y diputados; pero así y todo, en una estadística que inserta en «Le Figaro» Emilio Endre, resulta que á partir de la revolución francesa se han verificado más de un centenar de lances nacidos en las discusiones parlamentarias.

No hay tantos—dice Mr. Andre—como convendría á los periódicos de la noche, gracias á la intervención de los presidentes de las Cámaras, que arreglan á veces asuntos personales de muy difícil solución para evitarlos fuera del terreno.

Suponemos que Mr. Andre dice esto de la venta de los periódicos de la noche porque son los que cogen fresquitos los escándalos y altercados parlamentarios.

Recuerda el articulista entre otros muchos, el duelo de Cazaléz con Barnave.

Dió motivo á esta afirmación de monsieur Cazaléz diciendo que todos los miembros de la izquierda de la Asamblea eran unos bandidos.

Pasado el natural escándalo, Barnave respondió en nombre de la izquierda, y claro es, en términos que hizo indispensable el lance.

Batiéronse á pistola y en tanto que los padrinos medían el terreno y cargaban las armas, Barnave y Cazaléz conversaron amigablemente dirigiéndose mútuos y calurosos elogios como oradores.

Momentos después Cazaléz caía herido de un balazo en la frente, que por una verdadera casualidad y por lo fuerde del sombrero apuntado sólo le produjo una contusión sin gravedad.

También recuerda el duelo entre el duque de Castries y Lameth.

El duque en la Asamblea se dirigió á Mr. Lameth, y en voz alta dijo:

Estoy dispuesto á cortarme la garganta con todos los gefes de los demócratas.

Al amanecer del siguiente día monsieur Lameth recibió un balazo en el vientre que puso en grave riesgo su vida.

El pueblo para vengar á Lameth saqueó el palacio del duque.

Mr. Dulong y el general Bugeaud se

batiéron á pistola á consecuencia de una discusión personal provocada por varias interrupciones del segundo.

Dispararon la primera vez sin resultado desagradable.

El segundo pistoletazo del general hirió á la cabeza de Mr. Dulong, quien cayó al suelo sin conocimiento, muriendo á las 24 horas sin haber podido pronunciar ni una sola palabra.

En el duelo Thiers Bixio, que también fué á pistola ambos salieron ilesos.

Bixio que era gran tirador, decía: —No le he podido dar porque tengo la costumbre de apuntar á la altura de la cabeza de los hombres, y como monsieur Thiers es tan bajito.

Desafiado Mr. Sainte-Beuve por su compañero de senaduría Lacaze, contestó lo siguiente:

«No acepto, porque no quiero contribuir á que terminen ciertos asuntos ahogando una cuestión y matando á un hombre en cuarenta y ocho horas. Yo soy un pensador y un literato, pero no me he graduado de doctor en armas.»

Luego refiere Mr. André todos los duelos recientes, que no recogemos, porque los recuerda perfectamente el lector.

Monsieur Deroulede, el célebre boulangierista, se batió en pocos meses trece veces.

SECCION DE NOTICIAS

Acaba de morir en Viena el profesor de anatomía José Hyrti, que á parte de su renombre científico, lo tenía extraordinario por sus excentricidades. Era amantísimo de los animales, y no sufría que en ellos se hicieran experimentos más crueles.

Nombrado una vez con su colega el doctor Bruke para observar el decrecimiento del peso debido á la falta de alimento, admirábase este último de que los perros sometidos á la abstinencia engordasen cada día: cosa muy natural pues Hyrti, en cuanto salía su colega, se dedicaba á alimentar su lentamente á los mártires de la ciencia.

Hace algunos años dedujo de sus estudios que la mejor alimentación en cantidad y calidad para prolongar la vida era una media docena diaria de ciruelas, y se puso á este régimen; aguantó un par de días, y después por no darse por vencido espiaba el momento en que la cocinera abandonaba el fogón para ir á comer á hurtadillas la carne á medio asar: al fin otra nueva manía le permitió renunciar ostensiblemente á las ciruelas.

El día antes de su muerte, apesar de sus 80 y tantos años, había pasado dos horas tirando de un carrito, ejercicio que el estimaba saludable.

A pesar de tantas excentricidades, el profesor Hyrti era una gloria de la facultad de medicina de Viena, y los periódicos austriacos le dedican encomiásticos artículos.

Un periódico recomienda el siguiente procedimiento para destruir las moscas, ahora tan molestas. Se hierve en agua un pedazo de madera de cuasia amarga, añadiendo luego un poco de miel ó de azúcar. Se riega el suelo con este líquido,

del cual son muy golosas las moscas, que encuentran en él una muerte segura é instantánea.

Con el título de *Pere Peinard* publicábase en París un periódico anarquista; pero este dejó de ver la luz á consecuencia de la activa persecución emprendida contra el anarquismo.

Ahora el *Pere Peinard* aparecerá en Londres aunque con otro título. Su director, el anarquista Ponget, emprende su publicación con el muy expresivo de *El derecho á la vida*, y entre sus redactores más asiduos, el nuevo órgano del anarquismo contará con el famoso Malatesta, aquel fogoso orador que excitó con su palabra elocuente á los braceros de la campiña de Jerez, para que realizaran la loca intención que costará á la vida á varios desdichados.

Dices un telegrama de Kayes, en el Soudan, que habiendo tenido un revés las fuerzas de Aguiton, rey de Macina, protegido de los franceses, acordaron éstos prestarle ayuda contra Alikali, rey de Bossé, su vencedor.

Organizase al efecto una columna volante que avanzando rápidamente cayó por sorpresa sobre las fuerzas de Alikali, destrozándolas por completo.

El combate fué reñidísimo, pereciendo en el mismo, el rey africano al lado de la flor y nata de todos sus guerreros.

Las pérdidas de los franceses, á pesar de la magnitud del triunfo, se reducen á 1 europeo y 8 tiradores indígenas muertos, 6 oficiales y 15 soldados europeos y 121 indígenas heridos.

La columna regresó sin más novedad á Djenne el 12 del mes corriente con todos los heridos.

El *Morning Post*, de Londres, decía el 31 de Julio: «Las potencias europeas están interesadas en mantener la paz en Corea; Inglaterra es la más interesada de todas en tal asunto: A ella, pues, le pertenece tomar la iniciativa de una acción pacificadora; y es seguro que las demás naciones europeas la seguirán en este camino.»

En Sevilla circula el rumor de que existe hondo disgusto en una respetable corporación, por entender los individuos que la forman que no han dedicado al culto una importante cantidad, que se hace subir á 100.000 duros, destinada á tal objeto.

Así lo dice un periódico.

Como Francia tiene hoy día muchas colonias los gobernantes de allá pensaron en crear una escuela colonial para la educación de los indígenas, á fin de que éstos puedan desempeñar ciertos cargos en regiones que son perjudiciales para la salud de los franceses.

La citada Escuela funciona ya en París, pero hoy día está agitadísima.

Como su caracter es mixto, es decir, que en ella hacen juntos su aprendizaje blancos y negros, ha ocurrido lo que era de esperar que entre unos y otros ha estallado el odio de razas. Los alumnos jefes de ambos grupos de escolares han llevado la cosa al terreno de las armas, y entre Mr. Deschaux y Mr. Lacasde, este negro y aquel blanco, se ha verificado un duelo á pistola, del cual resultó el alumno negro herido en la pierna.

Y como un desafío suele á veces dar margen á otros, en este ocurrió así y los

dos primeros testigos de ambos contendientes por cuestión de forma al redactar el acta, se batieron á espada, resultando uno de ellos con una grave herida en el vientre.

El *Berliner Tagblatt* hace curiosa relación de una visita reciente al Reichsbank (Banco imperial de Berlín) que, como es sabido, es el segundo depósito de dinero del orbe; pues sólo el Banco de Francia guarda mayores capitales; el de Berlín tiene en sus cajas más de 5.000 millones de francos. La mitad próximamente de esta existencia corresponde á depósitos en cuenta corriente; hasta hace algunos años, el mayor stock de depósitos extranjeros correspondía á Rusia pero hoy los rusos prefieren el de Francia, y es Italia la nación que mas deposita en el alemán.

En este hay grandes cantidades de moneda de oro de todos los países, y llaman la atención las últimamente acuñadas en Londres, que son de oro procedente de grandes minas del Sur de Africa. El oro en barra procede en gran parte de la China que lo cambia por plata.

Hay aposentos llenos con cajas de moneda antigua, y hay como curiosidad monedas de 14 reales (thaler) del Principado de Liechtenstein, de las que solo se acuñaron 2.000, y que hoy los coleccionistas pagan á 15 duros. Hay en el departamento de depósitos algunos de dinero, de alhajas ó de papel, cuyas cajas están ya podridas, pero que nadie toca, hasta que sobre ellas haya alguna reclamación; entre estas llama la atención una preciosa espada del feld-mariscal Wrangel, que no han reclamado sus herederos.

Abusos de las cofradías

Además de lo ocurrido en la Sacramental de San Ginés de Madrid, de que se ha dado cuenta en estas columnas, los periódicos madrileños hablan de otro escándalo que se refiere á la sacramental de San Justo y Pastor.

Afirman dichos diarios que aquella sacramental ha sido expoliada por alguno de sus administradores en la suma de 62.000 duros. Según parece, el señor Arzobispo-Obispo de Madrid se propone reorganizar todas las cofradías, después que se haga una rigurosa depuración de las inmundicias que en ellas se hayan cometido.

Dique flotante

Muy en breve, dice el *Diario de Barcelona*, se remitirán á Madrid los tres proyectos del dique flotante y deponente que se debe emplazarse en nuestro puerto y que se presentaron en la subasta concurso celebrada últimamente. En la última sesión que ha verificado la Junta de Obras del Puerto se acordó remitir dichos proyectos y pliegos de condiciones que los acompañan á la Dirección general de Obras públicas para que designe el que sea más ventajoso. Presentaron planos y pliegos en dicha subasta de adquisición la Sociedad Material para Ferrocarriles y Construcciones, La Maquinista Terrestre y Marítima y la casa inglesa Clark, inventora de los diques de su nombre.

En cambio *El Noticiero* dice:

«Del estudio hecho por el ingeniero de las Obras de este puerto, acerca de las tres proposiciones presentadas en el acto del concurso para la construcción de un dique flotante y deponente, resulta, según el dictamen emitido por dicho señor y aprobado por unanimidad por la Junta del Puerto, que la proposición más aceptable era la presentada por la Sociedad «La Maquinista Terrestre y Marítima», de acuerdo con los inventores señores Clark y Standfield, quienes además se comprometen á construir la obra en Barcelona.»

Cuarta clase!

La compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y Alicante ha pedido autorización al gobierno para establecer un servicio de viajeros de cuarta clase,

«Cuarta clase! La noticia es aterradora, despeluznante, capaz de infundir pavor al ánimo más esforzado. Como si no fuera bastante padecer la segunda clase insostenible, la tercera irresistible, nos van á dar cuarta, que es como darnos la puntilla.»

La segunda clase ya era mala, cuando surgió la tercera, con asientos de mullida tabla y cristales que no cierran; pero esto es casi una comodidad que no nos merecemos, y va á haber cuarta.

«Cuarta! ¿Dónde irán los perros ahora?»

Lo que hace pensar es cómo serán los vagones. Porque estableciendo la gradación natural de incomodidades, la nueva clase deberá tener erizados de clavos los asientos; no tendrá techo; las paredes serán de palos, formando jaula, y habrá cinco compartimientos, unos encima de otros, para los viajeros.

Estos no tendrán billete; en la cara se les pegará con cola una etiqueta indicando el punto de llegada. Irán facturados.

Santo Caserio

La familia del asesino le envió para reconciliarlo con la religión al abate Grassi de Moita Visconti, quien penetró en la celda del preso para cumplir su elevado ministerio. Caserio al ver al sacerdote y cediendo á sus antiguos sentimientos religiosos, cayó de rodillas á los pies del abate, su antiguo director espiritual, y recibió la bendición con gran recogimiento.

La mano oculta

Telegrafian el 31 de julio desde Liorna, la llegada de Lucchesi, que fué interrogado inmediatamente por el juez de instrucción. El acusado protesta siempre de su inocencia y dice que probará la coartada. El cochero del Sr. Bandi recibe á diario anónimos amenazadores, pues iratan los anarquistas de que no reconozca á Orestes y de que no declare nada en contra del presunto asesino. Estos anónimos están firmados por el «Comité ejecutivo».

Orestes Lucchesi no tiene ya padre ni madre; tiene un hermano que vive en Pomarance, y cuatro hermanas, tres domiciliadas en Liorna y la cuarta está en América.

Tendremos al tanto á nuestros lectores de todo lo relativo á este asunto.

Proyecto frustrado

París 24.—Por Lyon corría insistentemente el rumor de que Caserio sería transportado anoche de la cárcel de San Pablo al Palacio de Justicia.

Fiados en este rumor, dos anarquistas esperaron anoche el paso del coche celular, para apoderarse de Caserio.

El atentado resultó fallido, naturalmente, y los dos anarquistas, que iban armados de revólvers fueron detenidos por la policía.

Las víctimas de Caserio

«No fué Mr. Carnot la única víctima que produjo Caserio con su puñal. A consecuencia de la muerte del presidente de la República francesa, dejaron también de existir: Un empleado que, preparando el decorado fúnebre del Eliseo, se cayó de una escalera y murió en el acto; otro sujeto que, al conocer la fatal noticia, le impresionó de tal suerte, que quedó privado de la vida; un niño de la escuela de Bussiére-de-Clermont, herido mortalmente por su maestro, que quiso demostrar á lo vivo y con un puñal como se había realizado el atentado; un joven que quedó empalado en la verga de las Tullerías por la fuerza inmensa de la muchedumbre que presenciaba el paso del cortejo fúnebre, y una mujer que falleció á consecuencia de la amputación de ambas piernas, fracturadas por la caída de un marmolillo, ocurrida también por la aglomeración de gente que veía el entierro. Y, además, una mujer que perdió la razón en Perpignan al saber la noticia y que se arrojó desde una ventana,

quedando muerta sobre las piedras de la calle.»

Expediciones al Polo

Se está preparando actualmente en Inglaterra una expedición al Polo con el objeto de buscar á los dos jóvenes exploradores suecos Kalistiennuis y Bjoerling, que emprendieron su viaje el año 1892 en un barco que ha sido recientemente encontrado en completo estado de abandono en el estrecho de Smith, el pasado verano.

La Sociedad de Geografía de Washington, por su parte, también ha organizado otra expedición con idéntico fin, la cual salió de Saint-John (Nueva Finlandia) el día 1.º de marzo de este año.

Además, un norteamericano, Mr. Jackson, se dirige hacia las islas de Francisco José, para continuar la exploración de ese Archipiélago, que fué descubierto en 1871 por los exploradores austriacos Payerr y Weyprecht.

Por último, en estos momentos se encuentran en las regiones boreales otras dos expediciones, una de ellas dirigida por el teniente Peary, quien, acompañado de su valerosa mujer, ha llegado al Norte de Groenlandia, desde donde se propone recorrer la costa NNE, de aquella vasta región, cuyo perímetro será entonces completamente conocido; y la segunda, al frente de la cual va al noruego Fridjof Nansen, cuyo objeto principal ha sido el abandonar las costas de Noruega el 21 de Julio de 1893 á bordo del *Fram* (Adelante), el llegar al Polo Norte.

Según vemos, no arredra á esos valientes exploradores el recuerdo del desgraciado fin que han tenido todos los que que les han precedido en el peligrosísimo viaje al Polo Artico.

Parientes aprovechados

Bueno es que el país se vaya enterando de la manera como el señor ministro de Hacienda convierte en feudo de su familia los sacrificios de los contribuyentes.

Entre las resoluciones de dicho ministerio aparece hoy la del nombramiento de oficial tercero de la secretaría de clase pasivas á favor de D. Clemente Mateo Sagasta, el cual terminó en el presente mes la carrera de ingeniero de montes, habiendo disfrutado el sueldo de mil pesetas mientras era alumno de dicho establecimiento.

¡Oh! jóvenes parientes que en vuestros tiernos años al templo de la nómina guiabais vuestras manos....

MAHÓN

Sesión del Ayuntamiento

Correspondiente al día de ayer

Se abrió bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Sebastián Vinent y de Mesa, con asistencia de los concejales Sres. Pons Seguí (D. Sebastián), Morillo, Comellas, Huguet, Flaquer, Fábregues, Barceló, Vinent Victory, Gomilá, Pons Pons (D. Lorenzo), Orfila, Pons Hernandez, Pons Seguí (Pedro), y Vidal.

Se aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior.

Habiendo quedado también desierta la 4.ª subasta de arriendo del Teatro de esta Ciudad durante el actual año económico, se acordó celebrar una nueva subasta bajo el tipo de 1625 pesetas.

Se aprobaron las subastas de los bailes públicos de San Luis y San

Clemente, adjudicándose á favor del mejor postor D. Francisco Tudury y Tudury.

Se acordó aprobar la distribución de fondos para el presente mes.

El Ayuntamiento quedó enterado de una comunicación del Sr. Gobernador civil de esta provincia referente á la resolución de varios asuntos sobre acuerdos de esta Corporación que la misma le interesó.

Se acordó quedar enterado de otra comunicación del Sr. Gobernador de esta Provincia, en la que participa ha nombrado vocal de la Junta local de Instrucción pública de esta ciudad, con concepto de padre de familia, á don Pedro Gavilán Almuzara.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Policía urbana, se acordó autorizar á D. Francisco Villalonga antes Pons para que construya una cochera en terrenos que posee en el fondo del callejón de la plaza de la Contintución.

Se dió cuenta de una instancia de D. José Espinosa Cabot, vecino de Palma, en la que solicita se le conceda el arriendo del Teatro de esta ciudad desde el día 10 de Noviembre próximo hasta el miércoles de Ceniza inmediato. El Ayuntamiento acordó no haber lugar á lo que se solicita en la referida instancia por haber acordado ya celebrar una nueva subasta.

Se acordó pase á informe de la Comisión respectiva una instancia de D. Rafael Morey Moragues en la que hace cesión á favor de D. Benito Castañol de la cantidad que dice acredita contra el Ayuntamiento por saldo de la subasta de construcción de una cochera en el Hospital municipal, cuyas obras le fueron adjudicadas.

Se acordó elevar al Sr. Gobernador civil de esta Provincia la correspondiente tena para cubrir la vacante de vocal de la Junta local de Instrucción pública, en concepto de padre de familia, que ha resultado por haber fallecido D. Miguel Costa Bagur.

Se acordó pagar con cargo al capítulo correspondiente del presupuesto de 1893-94, una cuenta por importe de las obras de recomposición efectuadas en la calle de San Pedro en la aldea de San Clemente.

Y, se levantó la sesión.

Mañana jueves, día 9, se cierra el despacho de billetes de la Lotería Nacional que ha de celebrarse en Madrid el viernes próximo día 10 del actual.

Premio mayor, 250.000 ptas.
Precio del pillete entero, 100 id.
Id. de la fracción ó décimo, 10 id.

Don Quintín de Cascarilla ó extravagancias de amor tiene por título una comedia en dos actos y en verso, original de nuestro joven amigo y paisano D. Juan Fábregues

y Sintes, quien nos ha favorecido con un ejemplar de dicha obra.

El rápido exámen que de ella hemos hecho nos ha demostrado que el Sr. Fábreges es perseverante y estudioso; y aunque se notan en su producción defectos muy disculpables en un principiante, no podemos menos de felicitarle, animándole á proseguir sin desmayar en el camino por que muestra tan decidida afición.

Se ha establecido en Ciudadela una Agencia general de Negocios, bajo la razón social de los Sres. Florit y C., la cual como su nombre indica, se dedicará á toda clase de negocios compatibles y comprendidos en las disposiciones de la ley, así como aceptar representaciones, comisiones, cobro de créditos y alquileres, compra y venta de fincas, su administración, etc. Tendrá además establecida una sección de préstamos sobre alhajes, muebles y otras prendas, con sujeción á los Estatutos de este establecimiento y disposiciones vigentes en la materia.

Deseamos á la naciente sociedad toda suerte de prosperidades.

Leemos en el Noticiero de Ciudadela de ayer.

«En la mañana de ayer llegó á este puerto el pañeboat «Marina», procedente de Cartagena, con escala en Palma, siendo portador de muchos materiales para dejar concluido el Semaforo de Bajoli, cuyos trabajos se principiaron ayer mismo.»

«El lunes de esta semana se dió principio á la alineación y ensanche del paseo de San Nicolás, con que se ha proporcionado trabajo á gran número de obreros del campo que sentían ya los efectos de la escasez de trabajo que se siente todos los años desde algún tiempo á esta parte.»

Nosotros no podemos menos de suplir á nuestro Ayuntamiento que no retroceda en su empresa pues con ello evitara que se aumenten los males que sufre la clase obrera, al mismo tiempo que embellece con ello á la población.»

SOCIEDADES

Tertulia Republicana

COALICIONISTA «FRATERNIDAD»

Se convoca Junta general ordinaria para el dia 11 del actual á las 9 de la noche para tratar de la renovación de los cargos de Clasificador, Secretario y Tesorero conforme dispone el Reglamento de esta sociedad.

San Luis 8 Agosto de 1894.—P. A. de la J. de G.—Antonio Cardona., Srio.

Circo Colón

Temporada de bailes de verano de 1894

Gran baile para el domingo próximo. Gran rebaja de precios: Entrada para caballero, 15 céntis.—Id. para niños, 10.—Señoras gratis.—Suscripción al baile, 20 céntis.

Gran regalo á los concurrentes. Nota.—Todas las señoras que desean tener opción al regalo, abonarán cinco céntimos de peseta por entrada, advirtiéndolo que solo tendrán derecho las primeras 400 entradas que se expendan.

La comisión.

Crónica marítima

CAPITANIA DE PUERTO

Buques entrados

Día 7.

De Perdianza corbeta griega «Marinero», cap. Mr. Nuswú, con 11 trip. y trigo.

De Matanzas berg. gol. «Joven Antonio», cap. D. Miguel Darder, con 10 tripulantes y azúcar.

Día 8.

De Argel vapor «Sitges Hermanos» capitán D. Tomás Salinas, con 24 trips., 14 pasajeros y lastre.

Buques despachados

Día 8.

Para Palma vapor Menorca, cap. don Francisco Cardona, con 16 trip. y efectos.

Para Palma vapor-correo Ciudad de Mahón, cap. D. Bernardo Seguí, con 17 trip., efectos y la correspondencia.

Para Palma y Argel vapor «Sitges Hermanos», con 23 trip., y lastre.

1894

Hoja del Calendario para mañana

Agosto 9 Jueves

San Roman soldado y mártir y Santa Claudia.

Salé el Sol á las 5'06.—Pónese á las 7'04. Luna: sale á las 1'36 T.—Pónese 12'10 N.

Curiosidades

La travesía del Atlántico en globo

Este proyecto temerario tantas veces anunciado por los aeronautas de más arrojó, pretende realizarlo Mr. Hazen, según él mismo asegura en un artículo que firma en la revista inglesa Los Aeronautas.

Mr. Hazen opina que esta arriesgada empresa es hoy día perfectamente realizable disponiendo de un aerostato de 3.000 metros cúbicos de capacidad construido de tripa ó película de intestinos animales, según los últimos adelantos, y el mismo señor trata de reunir los fondos necesarios para dicha construcción, declarando obstinadamente que, si la suma recaudada no fuese bastante para ello, intentaría el viaje en un globo más pequeño, de unos 1.500 metros cúbicos de volumen. El globo se llenaría de gas hidrógeno y tendría una fuerza ascensional de 4.200 kilogramos (se entiende el globo de 3.000 metros). El peso total no excedería de 365 kilogramos, peso que, sumado al de tres hombres y á 100 kilogramos de provisiones, se elevaría á 675 kilogramos próximamente, quedando, por tanto, para lastre 2.525.

Suponiendo una pérdida diaria de un 2 por 100 de gas (máximo admisible según las condiciones actuales de fabricación), al cabo de quince días no llegaría á perderse una tercera parte de hidrógeno almacenado en el globo.

Y como la travesía puede hacerse en cincuenta horas, con tal de aprovechar las corrientes de las regiones elevadas de la atmósfera, en donde la velocidad del aire es dos ó tres veces mayor que en la superficie del mar, la cantidad de gas podría responder á todas las eventualidades (habla Mr. Hazen) y permitir la elevación á unos 2.000 metros de altura, lugar en donde reinan dichas corrientes.

Con objeto de evitar las pérdidas de gas originadas por la dilatación á tal altura, al lado del globo iría otro más pequeño, cuya válvula estaría en comunicación con la del globo mayor, sirviendo de depósito al gas escapado de éste.

Del espíritu práctico de los ingleses es de esperar que Mr. Hazen no cubra en su patria, ni en otra alguna, la lista de suscripción, porque el hinchar un perro podrá ser muy difícil, según asegura el loco pintado por Cervantes, pero no conduce absolutamente á nada. Y el hinchar un globo para atravesar el Atlántico se parece demasiado á la tarea del loco.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

El Crucero Vizcaya— Las fiestas en Málaga—Huelga en Toledo—Motin en S. Roque.

Madrid 7 1,15 n.

El crucero Vizcaya completará su armamento en el Ferrol.

Hay extraordinaria animación en las fiestas de Málaga.

Continúa la huelga de verduleras en Toledo. Témesese que se altere el orden.

En San Roque (Cádiz) amotinóse el pueblo por haberse suspendido una corrida de toros apedreando los amotinados las casetas de la feria. Se han efectuado algunas prisiones.

La Gaceta declara limpias las procedencias de Rio Janeiro.

Anarquistas presos—El juego y la opinion—El Villaverde—El cólera en Francia—Melilla.

Madrid 7, 5'30 t.

Han salido de Barcelona para Ceuta algunos anarquistas destinados á aquellas prisiones para extinguir sus condenas.

La opinión aplaude unánimemente la persecución del juego.

Desconfiase de salvar el trasatlántico «Villaverde» encallado á la salida de Nuevitas.

Siguen repitiéndose los casos de cólera en Marsella y se afirma que ocurren en París algunas invasiones.

Reina completa tranquilidad en Melilla.

Campaña general contra el juego.—La guarnición de Melilla—El servicio obligatorio.—Inglaterra neutral.

Madrid, 8, 11'30 n.

La prensa pide al gobierno que el rigor contra el juego en Madrid se haga extensivo á toda España.

La Regente ha firmado el decreto organizando la guarnición de Melilla.

El general Lopez Dominguez prepara un proyecto de reforma de reclutamiento bajo la base del servicio militar obligatorio.

Inglaterra ha ordenado á sus súbditos la más estricta neutralidad en la guerra chino-japonesa.

BANCO DE MAHON

BOLSA DE BARCELONA

Madrid 7, 4'30 t.

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like '4 por 100 interior', '4 por 100 exterior', 'B. H. de Cuba 1886', etc.

Ayuntamiento de Mahón

Beneficencia.

El dia 24 de Agosto próximo á las 12 de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo del Teatro principal de esta ciudad durante el año económico de 1894 á 1895, con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de mil seiscientos veinte y cinco pesetas y no se admitirá ninguna proposición que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de doscientas pesetas en metálico, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó mas proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitación verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposición.

Las proposiciones se harán en papel del sello doceno, y conforme al adjunto modelo, presentándolas en pliegos cerrados que se entregarán á la mesa de subasta.

Mahón á 8 de Agosto de 1894.—El Alcalde Presidente.—Sebastián Vinent.

MODELO DE PROPOSICIÓN.

D...., vecino de.... según cédula personal n.º.... que acompaño, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta del arriendo del Teatro principal de esta ciudad durante el año económico de 1894 á 95 ofrece tomar á su cargo dicho arriendo con entera sujeción á aquellas por la cantidad de... (en letras) pesetas.

(Fecha y firma del proponente).

Sucursal del Banco de Mahón en Alayor

Habiendo solicitado D. Antonio Cardona y Sintes que se expida por esta Sucursal un duplicado de la Libreta n.º 1 que le fué emitida el dia veinte y siete de Agosto de mil ochocientos ochenta y ocho, contra la caja de Ahorros por haberse extraviado la original, se hace público por medio de este anuncio, conforme el artículo 5.º de la Sección de cuentas corrientes denominada Caja de Ahorros.—Alayor 7 de Agosto de 1894. Por la Sucursal del Banco de Mahón en Alayor.—El Director, Basilio L. Pons.

SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES

Para Alcudia, Barcelona y Cádiz

Saldrá el domingo próximo 12 de Agosto á las 8 de la mañana el vapor español

Puerto Mahón

al mando del capitán D. José Caldés, admitiendo carga y pasajeros á precios reducidos.

De Barcelona saldrá para Cádiz el martes dia 14 por la tarde.

Despacho: Infanta 24.

Anuncios.



SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES

Debiendo el Puerto Mahón desempeñar el servicio de correo y transportes militares entre Málaga y Melilla, y no pudiendo el *Nuevo Mahón* sustituirlo de momento en los viajes de Barcelona con escala en Alcudia, por hallarse en reparación, deseosa la empresa de que sus constantes favorecedores no se queden sin vapor ni una semana para sus embarques en Barcelona, ha dispuesto que mientras no termine la importante reparación, limpia y recorrida general del *Nuevo Mahón*, haga el *Menorca* viajes directos á Barcelona y á Palma según el siguiente itinerario, desde el 14 del corriente:

- Salida de Palma para Mahón los lunes 4 tarde.
- Salida de Mahón *directa* para Barcelona martes 4 tarde.
- Salida de Barcelona *directa* para Mahón jueves 4 tarde.
- Salida de Mahón para Palma viernes 4 tarde.
- Fletes y pasajes á los precios de costumbre.

Despacho, Infanta 24

En el horno de la calle del Castillo n.º 55 se vende el pan catalán á 40, el mahonés á 35 y los panecillos á 15 céntimos la libra.

Para vender

Lo está la casa calle de Santa Eulalia números 9 y 11, en esta ciudad.

Tambien lo están dos casas y un huerto contiguo en Villa-Carlos calle de Mahón números 52 y 54.

Para Informes calle del Comercio n.º 6.

Lo está una casa de recreo acabada de edificar, barata, en Villacarlos calle de San Pedro n.º 46. Para su ajuste en la misma.

Lo está la casa con huerto n.º 65 de la calle de la Reina de esta ciudad.

Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Una viña con casa de recreo y otras dependencias contigua á la carretera que de Mahón conduce á Ciudadela.

Una porción de terreno dividida en dos cercados plantados de viña, árboles frutales y chumberal situada en este término y cerca la carretera espresada.

Lo está la casa situada en el inmediato pueblo de Villa Carlos calle de Stuart número 14.

Informará el Notario D. Francisco Andreu, ó en la calle de Montañez n.º 4, Mahón.

PASTILLAS PARA LA TOS

DEL DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Remedio seguro para calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica, que sea, ya provenga de simples resfriados ó catarros, ya de bronquitis, tisis, coqueluche, etc. No contienen opio ni morfina.

ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN
ESPECIALIDADES DEL MISMO AUTOR: DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, &c.

ASMA LICOR ANTIAISMÁTICO DEL DR. KLEIN
CATARRO, SOFOCACIÓN, DIFICULTAD DE RESPIRAR Y GOTAS CALMANTES DEL DR. KLEIN
El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

VENTA: D. Jaime Ferrer, Farmacéutico, Castiello, 11. Autor: Dr. KLEIN, Escudillers, 82. BARCELONA

BALNEARIO BALEAR

Calle de San Francisco, n.º 19, y Plaza de San Francisco n.º 1 PALMA DE MALLORCA

Establecimiento Higioterápico

PRIMERO Y ÚNICO EN SU CLASE INSTALADO EN ESTA PROVINCIA

- Destinado á baños higiénicos y medicinales;
- baños de vapor y de estufa seca, generales y parciales,
- duchas de toda forma, temperatura y presión, escocesas y alternativas;
- Masaje y gimnasia médica; aereoterapia y electroterapia;

Fundado y dirigido por su propietario

DON ANTONIO MAYOL Y VIDAL

Licenciado en Medicina y Cirugía, Socio de número de la Real Academia y del Colegio Médico-Farmacéutico de Palma

SE VENDEN ALHAJAS

CAMBIO MAHONÉS

Presta todo el valor intrínseco en pequeñas y grandes cantidades.

CAJA DE PRÉSTAMOS

sobre alhajas de oro, plata y otros objetos de valor.

Venta permanente de alhajas de lance

8, INFANTA, 8

SE COMPRARA ORO

MAGNESIA

VALENZUELA

se vende á una peseta el bote.

De venta en las principales farmacias de Mahón y demás pueblos de Menorca.

30 julio

EFERVESCENTE

Al Publico

El Conserje del Casino Tertulia Democrática de Alayor, situado á la entrada del paseo de la Esplanada de aquel pueblo, y cuyo frontis es amarillo, durante las próximas fiestas de San Lorenzo, servirá comidas al público cuyo precio será muy regular. El cocinero lo será el joven José Vidal de Mahón, el cual á más de dichas comidas tendrá dispuestas raciones de todas horas y un excelente servicio. También se encontrarán chocolates y ensaimadas, y licores y refrescos en gran variedad.

Aprovechad la ocasión los que deseais disfrutar bien de estas fiestas. El Conserje, Antonio Orfila, Alayor.

Para alquilar
Lo está la casa de la calle del Comercio n.º 9.—Informarán Moreras y r.

Lo están los altos de una casa de nueva construcción, calle de San José número 33.—Informarán en la misma.

Para vender
Lo está una casa situada en esta ciudad, calle de Santa Eulalia números 1 y 3.—Informarán calle de San Jorge n.º 33, Mahón.

Magnífica ocasión.—Lo está una casa recién construida en Villacarlos, calle de la Iglesia esquina á la de Buenavista con todas las comodidades apetecibles, por dos mil pesetas sin otro gasto. Informes, Sta. Eulalia 67, Mahón.

Sardina salada (pinxes) clase superior
Se vende en el almacén del Andén de Poniente n.º 22 á 3.50 la arroba de 10 kilos.

Sardinas para pescar
Las hay á 3.75 pias. los 10 kilos, en la calle de la Infanta n.º 98.
En el Colegio Mahonés, Fuentes n.º 52, bajo la dirección de D. Antonio Vinet y Victory, empezando el 15 Septiembre próximo, se cursarán las asignaturas siguientes: por la mañana de nueve á diez matemáticas, de diez á once francés; y de doce á una clase de adultos. Por la tarde de tres á cuatro inglés y de cuatro á cinco teneduría de libros por partida doble.

Imprenta de Bernardo Fabregues, San José, 69. Despacho: Nueva, 25.

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud. Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes,

dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FAR-

MACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Cuantos padezcan DE LA BOCA

Dolor de muelas, Caries, Hojedad de sangre ó descarme de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífico Saint-Servant del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.